

Morena admite desventaja de 3 candidatas en estados

SILVIA ARELLANO Y LILIANA PADILLA

Morena se ve abajo en SLP, Querétaro y NL, aunque ha capitalizado cuatro de ocho declinaciones en los estados. PÁGS. 8 Y 10

Capitaliza Morena 4 de 8 declinaciones en estados

Huyen de la contienda.

Aspirantes de oposición renuncian a favor de la 4T en BC, Zacatecas, Sinaloa y Michoacán

LILIANA PADILLA
CIUDAD DE MÉXICO

A días de los comicios, candidatas en ocho de 15 estados donde se renovarían gubernaturas han declinado a favor aspirantes con mayor posibilidad de triunfo y cuatro de estas declinaciones han sido a favor de Morena.

En Michoacán, el candidato de Redes Sociales Progresistas (RSP) al gobierno del estado, Abraham Sánchez, anunció que se suma al proyecto del morenista Alfredo Ramírez Bedolla.

En Zacatecas, Bibiana Lizardo, candidata por Movimiento Dignidad, declinó a favor de Claudia Anaya, de la coalición Va por Zacatecas. Mientras que, a favor de David Monreal, declinó la candidata del RSP, Fernanda Salomé

Perera, quien afirmó que el aspirante de Juntos Haremos Historia se comprometió a crear la Dirección de la Diversidad Sexual.

Asimismo, en Chihuahua María Eugenia Baeza, de RSP, y el candidato de Fuerza por México, Alejandro Díaz, declinaron a favor de la panista Maru Campos; días después, la priista Graciela Ortiz hizo lo mismo.

En Tlaxcala, la priista Anabell Ávalos declinó por la abanderada de PES, Lilita Becerril Rojas; en tanto, en Cdmx, Édgar Cerda, de

Fuerza por México a la alcaldía Cuauhtémoc, lo hizo en favor de la morenista Dolores Padierna.

En Guerrero, Irma Lilia Garzón, del PAN, declinó a favor de

Mario Moreno Arcos, abanderado de la coalición PRI-PRD.

En Sonora, tras el asesinato de Abel Murrieta en Cajeme, Ricardo Bours, de MC, decidió renunciar y sumarse a Ernesto Gándara del PRI, PAN y PRD, para derrotar a Alfonso Durazo.

En Baja California, Jorge Ojeda, de Fuerza por México, anunció su declinación a favor de la

morenista Marina del Pilar Ávila. Además, encabezados por el dirigente del PRI en el estado, Carlos Jiménez Ruíz, al menos 260 priistas se pronunciaron a favor de Jorge Hank Rhon, del PES.

En Sinaloa, el candidato del Partido Verde, Tomás Saucedo, se unió al equipo de Rubén Rocha Moya, de la alianza Morena-PAS.

El partido nombró a Misael Sánchez como sustituto, y Gloria González, del PT, declinó a favor del priista Mario Zamora. ■



Morena prevé derrotas en NL, Querétaro y SLP

Contienda. Monreal asegura que en ocho de las 15 entidades donde está en disputa la gubernatura la tendencia les favorece

SILVIA ARELLANO Y
ARMANDO MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Las elecciones del próximo domingo no será un día de campo para ningún partido y, de acuerdo con encuestas internas de la bancada de Morena en el Senado, se prevé que los candidatos morenistas a gobernador pierdan en Nuevo León, Querétaro y San Luis Potosí.

Además, ven competidas las elecciones en Campeche, Baja California Sur, Chihuahua y Michoacán, mientras que la tendencia favorece a Morena en solo ocho de los 15 estados: Sonora, Baja California, Colima, Guerrero, Nayarit, Sinaloa, Tlaxcalay y Zacatecas.

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, aseguró que la jornada del próximo domingo será cerrada, por lo que pidió esperar a los resultados.

“No va a ser un día de campo para nadie, ni para Morena, ni para la alianza PAN, PRI, PRD, para nadie será un día de campo y va a ser una contienda, para mí, cerrada, en varias partes del país y nadie puede avizorar ni adelantar visperas.

“Lo más conveniente es que esperemos el día de la elección, porque hay encuestas muy separadas y las encuestas se están usando como instrumentos políticos de propaganda o de propaganda política”, señaló el senador.

Incluso, comentó que, de acuerdo con unas encuestas de Nuevo León, que le mostraron el domingo durante una gira, el candidato de Movimiento Ciudadano,

Samuel García, “está empatada la elección. No está abierta, y quienes digan que está muy abierta está equivocado”.

Monreal también pidió que ningún partido, gobernador ni el Ejecutivo metan las manos en las elecciones del fin de semana.

INE les batea tres quejas

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE negó a Morena tres peticiones para suspender distintos spots de PAN y PRD en los que alegaba calumnias contra el partido, sus candidatos y funcionarios, además de un presunto uso indebido de la pauta.

Morena acusó a PAN y a PRD por difusión de tres promocionales, de Jalisco y CdMx, en los que alegó expresiones de calumnia y difamación. Todos los proyectos declararon las quejas improcedentes porque “no se advierte imputación de hechos o delitos falsos, sino un punto de vista y señalamientos del ámbito público”.

El primer spot denunciado es “Dile adiós a Morena”, que hace referencia a la Línea 12 del Metro y que Morena ya había denunciado anteriormente, pero que la autoridad electoral avaló su difusión, por lo que en esta ocasión, el partido alegó incluso una sobreexposición del mismo, pues se ha pautado tres veces. ■





Salgamos a votar este 6 de junio para combatir a AMLO, Presidente misógino, machista, retrógrada...

¡¡¡Mujeres a votar!!!

En un país tan machista como México y puesto que las mujeres somos mayoría, bastaría con que saliéramos todas, todas las ciudadanas mexicanas a votar para protestar contra un Presidente que no apoya a las mujeres. Independientemente de cuántas mujeres formen parte de las instancias del gobierno actual (más de diez mil puestos elegibles), siguen los feminicidios, la violencia intrafamiliar y las agresiones cibernéticas de lenguaje machista.

Las mujeres tenemos que ir a votar este 6 de junio, que nos quede claro, sin nosotras no hay democracia. Como nunca, en estas elecciones, tenemos una responsabilidad enorme en este proceso, porque como dice Alejandra Mora, secretaria ejecutiva de la Comisión Interamericana de Mujeres de la Organización de los Estados Americanos (OEA): "...la mirada que se tiene puesta en México se debe a que es un referente en el mundo sobre la participación de las mujeres y porque cuenta con los instrumentos legales que les permiten ingresar a la política y estar a la par de sus colegas. (...) No solo tiene instrumentos interesantes, logró llevarlos a la Constitución y eso no es cosa menor..." (*El Universal*).

Así como muchas de nosotras fuimos a vacunarnos (con la primera y la segunda vacuna) contra el

virus del Covid-19, convencidas de que era lo mejor para nuestra salud y para evitar contagiar a los demás, con esa misma convicción tenemos que salir a votar el próximo domingo, para combatir otro tipo de virus igualmente feroz: el del autoritarismo, populismo y el riesgo de que el Congreso quede a las órdenes de un solo partido, el de López Obrador, que no cree ni en las instituciones, ni en la sociedad civil, ni mucho menos, en las mujeres. Si nosotras no protestamos con nuestro voto de rechazo y caemos en la tentación de abstenernos de ir a votar, el Presidente saldrá mucho más fortalecido junto con la bola de mediocres que lo rodean, apapachan y le hacen creer que todo lo que él decide es en beneficio del pueblo "bueno y sabio".

Andrés Manuel López Obrador desestima la violencia de género que se vive en el país: "Esto sucede lo mismo en las llamadas que recibe el metro sobre sabotajes, sobre bombas" (*New York Times*); no le importa que exista un promedio de 11 mujeres asesinadas al día por eso

afirma que la mayoría de las llamadas de violencia doméstica son falsas; lo tiene sin cuidado que se haya incrementado en esta pandemia, las denuncias por violencia familiar y la violencia de género; le vale un comino que mujeres policías sean víctimas de violencia dentro y fuera de la corporación; qué poco le im-

portó la imagen, que se difundió en todo el mundo, de la valla metálica que puso su gobierno alrededor del Palacio Nacional el 8 de marzo; no le importaron ni un ápice las cinco acusaciones por abuso sexual de su amigo el ex candidato Felix Salgado Macedonio a la gubernatura de Guerrero, respecto a esto nada más dijo: "por qué impedir que el pueblo sea el que decida"; al Presidente le vale que México se haya "convertido en un cementerio clandestino de mujeres, por la impunidad que lo permite" (*El País*); como bien dice una de las activistas de "Mujeres de Sal": sabemos que las mujeres no somos la prioridad del Gobierno; al mandatario no le preocupa la venta de niñas para matrimonios forzados como usos y costumbres. Al respecto dijo: "Nada más que no debe de estigmatizarse... Decir que en las comunidades indígenas se registran hechos de barbarie es bastante clasista y racista... Estos hechos... se dan desgraciadamente ... en todas las clases sociales". La



feminista y politóloga Martha Angélica Tagle comentó sobre la actitud tan lamentable de AMLO: “La avala, es permisivo, así como hace siempre que se habla de violencia contra las mujeres...”. Al referirse al asesinato de la candidata por Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Moroleón, Guanajuato, Alma Rosa Barragán, dijo que algunos medios de comunicación “magnifican” los atentados y homicidios de candidatos con el fin de “enrarecer” el ambiente rumbo al día de las elecciones: “... los medios han tomado partido, todo esto se magnifica, es normal, es un asunto de la temporada”. Algo que me queda claro es que las feministas mexicanas no se cruzarán de brazos, ellas aguantan; como dice la doctora Raquel Berman acerca de la resiliencia que significa: “Atrever a mirarse a sí misma, reconocerse y asumirse como actora de su propia vida. Ser autónoma”.

Queridas lectoras, el próximo domingo salgamos a votar para combatir a un Presidente misógino, machista, retrógrada, falócrata, sexista, etcétera, etcétera...

